

## Déroulement d'un M2 recherche ?

Par **Looutre**, le **03/09/2015** à **22:29**

Bonjour à tous !

J'entre cette année en M2 recherche "droit privé approfondi parcours droit des affaires" à Bordeaux (après un M1 droit des affaires).

Je me pose beaucoup de questions sur le déroulement de l'année, les enjeux, les exigences... Je n'ai pas eu d'informations jusque là, pas vraiment de contact avec les étudiants de la promo précédente non plus. En attendant ma rentrée, je me demandais si vous pouviez me donner quelques éléments.

Les cours magistraux en petit comité, c'est finalement comme des TD ? Il faut participer, poser des questions ?

Il y a encore des TD ? Ou ce sont les fameux DER (idem je ne sais pas vraiment comment ça se passera) ?

Le mémoire est à présenter en septembre d'après ce que j'ai compris... Du coup on a un calendrier à respecter, des étapes, un suivi ? [smile7]

Merci d'avance, je suis un peu stressée j'avoue ! [smile9]

Par **Yn**, le **04/09/2015** à **09:59**

Je ne peux pas te répondre sur ce M2 précis, note d'ailleurs que l'organisation change beaucoup d'un M2 à l'autre. Pour avoir fait un M2 recherche, voilà *grosso modo* la trame :

- Les cours imposés à la promo du M2
- Les séminaires choisis par chaque étudiant
  
- Les cours communs avec d'autres M2
- Les interventions ponctuelles sur une journée ou demie-journée (professionnels, méthodo, activité du M2, etc.)

Tout ça représente environ 200/230h de cours. La participation dépend de chacun : des enseignants sont très magistraux, d'autres interagissent plus, ça dépend.

Le second semestre est traditionnellement moins chargé car tu as le fameux mémoire à rédiger, ce qui va normalement te prendre du temps.

Généralement, les mémoires sont soutenus environ vers mi-juin, mais certaines facs font soutenir en septembre (je n'ai jamais compris le truc, mais c'est comme ça).

Sur le rythme, je pense que c'est très variable selon le M2. Voilà mon impression : une année très formatrice, la qualité des cours, la proximité avec les professeurs... Bref, j'ai eu le sentiment d'avoir progressé, tant en droit que sur ma réflexion personnelle. Surtout, je me sentais armé pour démarrer ma thèse.

La contrepartie, c'est un investissement assez conséquent : beaucoup de lecture, beaucoup de temps passer à ficher, à organiser les connaissances, mais au final c'était top.

Par **Looutre**, le **05/09/2015** à **00:10**

Merci pour le témoignage ! Ça me rassure un peu.

Par contre dans mon Master j'ai quasiment aucun choix (deux matières à choisir dans une petite liste). Tout le reste est imposé. Je crois aussi que dans ma fac le mémoire est soutenu en septembre..J'ai du mal à comprendre aussi, ça voudrait dire qu'on a l'été pour préparer ?

Par beaucoup d'investissement tu veux dire qu'il faut être très discipliné pour s'imposer de bosser (vu que le volume des cours est très faible)? C'est une année moins chargée que celle de M1 quand même ?

Merci !

Par **Yn**, le **11/09/2015** à **09:34**

[citation]Par beaucoup d'investissement tu veux dire qu'il faut être très discipliné pour s'imposer de bosser (vu que le volume des cours est très faible)? C'est une année moins chargée que celle de M1 quand même ? [/citation]

Comparé au M2, le M1 c'est les vacances en terme d'investissement. Le M1, c'est la routine : tu vas en cours, tu apprends/tu fiches, tu rédiges les exercices demandés en TD. Exactement comme en licence, sauf que tu commences (normalement) à être rodé, tu travailles donc plus efficacement.

En M2, j'avais eu l'impression de faire un "méga-TD" où tous les cours nécessitaient de l'investissement. Comparé au M1 où tu apprends les matières complémentaires pour les partiels, tu ne peux pas faire ça en M2.

Si je caricature un peu, de la L1 au M1, les cours se limitent globalement à une introduction générale de la matière. J'entends par là que tu ne seras jamais spécialiste du droit des contrats, des sûretés ou des successions après 50h de cours (CM + TD).

Les enseignements en M2 vont beaucoup plus loin, tu fais "vraiment" du droit. C'est en M2 que j'ai compris le sens de "réfléchir sur une matière". Mais pour faire ça, il faut des bases solides, or - défaut fréquent - les spécialistes considèrent que tu as forcément ces bases...

Donc gros travail en amont pour saisir l'intérêt des cours de M2.

Bref, voilà comment j'ai vécu mon année de M2. Le volume horaire n'est pas extraordinaire (comparé à un M2 pro), mais le travail à côté est équivalent, sans compter le mémoire qui prend beaucoup de temps. Au final, tu vas bosser !

Après, je me répète : les M2 ne ressemblent pas en droit, ils sont tous très différents, tout dépend : de la qualité du M2, de la promo d'étudiants, des objectifs poursuivis par chacun, etc.